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                         平成22年(2009年)５月８日  №439 
 
 

平成25年(2013年)３月１日  №485 
 

２月２１日 常任委員会が開催されました 
 ２月21日（木）午前９時30分から３つの常任委員会が開催され、所管事務に関する調査等が行 

われました。その主な内容は次のとおりです。 

 ■総務教育常任委員会 

所 管 事 務 に 関 す る 調 査  

◇不動産公売の結果について                         〔税務部〕 

◇認知症高齢者グループホーム等に係る特別査察結果について         〔消防本部〕 

◇㈱神戸製鋼所加古川製鉄所での油漏えい事故について            〔消防本部〕 

◇市内中学校における事案について                    〔教育指導部〕 

◇体罰禁止に関する教職員への指導状況について              〔教育指導部〕 

 ■建設経済常任委員会 

所 管 事 務 に 関 す る 調 査  

◇第３期加古川青流戦アマチュア選抜大会の応募状況について        〔地域振興部〕 

  ◇男子第67回・女子第28回兵庫県郡市区対抗駅伝競走大会の開催結果について 〔地域振興部〕 

  ◇東播磨南北道路及び加古川中部幹線道路整備の進捗状況について        〔建設部〕 

 ◇地域公共交通(上荘地区)の実施について                 〔都市計画部〕 

 ◇バス路線等見直し後の状況について                   〔都市計画部〕 

 ◇加古川駅北自動車整理場の利用状況について               〔都市計画部〕 

 ◇認知症高齢者グループホーム等に係る緊急点検(建築基準法)について    〔都市計画部〕 

質 問 事 項 

◇加古川駅前土地区画整理事業区域内（溝之口１丁目）における公園予定地について 

〔都市計画部〕 

■福祉環境常任委員会 

所 管 事 務 に 関 す る 調 査  

◇「第２期加古川市国民健康保険特定健康診査等実施計画」について       〔市民部〕 

◇専決処分の報告のこと                           〔環境部〕 

◇三菱重工業㈱高砂製作所実証実験設備複合サイクル発電所更新計画に係る環境影響評価の開

始について                                  〔環境部〕 

◇土壌汚染対策法に基づき要措置区域、形質変更時要届出区域を指定した区域について〔環境部〕 

◇「加古川市一般廃棄物処理基本計画(案)」のパブリックコメントの実施結果について〔環境部〕 

◇ＰＭ２．５の高濃度事象について                       〔環境部〕 

◇ごみ処理広域化における用地選定について                   〔環境部〕 

◇焼却飛灰のセメント原料化処理計画について                  〔環境部〕 
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（市長部局と議員の質問席を対面式に配置）

◇㈱神戸製鋼所加古川製鉄所での油漏えい事故について             〔環境部〕 

◇専決処分の報告のこと                           〔福祉部〕 

◇ＪＲ加古川駅北30街区整備事業の進捗状況について              〔福祉部〕 

◇児童扶養手当の不正受給の件について                    〔福祉部〕 
 

【視察報告】 

議会運営委員会（日時：平成25年１月30日・31日）   報告者 委員長 神吉耕藏 

（１）平成25年１月30日(水) 東京都立川市 「一問一答方式の導入について」 

概要及び所感 

   立川市議会では、平成20年４月に議長の諮問機関として

「市議会あり方懇談会」が設置され、一問一答方式の導入を

含む７項目について検討を始めた。概ね月２回のペースで会

議を開催し、平成21年２月に最終答申を行った。最終答申を

受け、平成21年９月議会から試行導入し、平成22年９月議会

から選択性（一括質問一括答弁方式、一問一答方式）を取り

入れ、正式導入に至った。通告の際、どちらの方式で行うか

を記載することとしたが、時間配分等が難しいことなどか

ら、３分の１の議員が一問一答方式を選択している。一般

質問における発言時間は１人１時間以内（答弁を含む）と

し、発言回数は３回まで（一問一答方式の場合は回数制限なし）である。質問の方法は一問一答

方式の場合、初回のみ演壇、２回目以降は対面席（質問席）、一括質問一括答弁方式の場合は全て

演壇で行う。１会期の平均質問者数は20人とのことである。 

   議会での質問方法には、一括質問方式と一問一答方式があり、各議会では、議会放映などを契

機に市民に分かりやすい議会を目指し、一問一答方式を導入する議会も増えている。本市議会に

おいては、議会改革推進特別委員会で議論されていることなどから、その内容を注視するととも

に、一問一答方式を導入するには、柔軟な会議運営が必要であると感じた。 
 

（２）平成25年１月31日(木) 東京都町田市 「議会のインターネット中継の導入について」 

概要及び所感 

   町田市議会では、平成15年第４回定例会より本会議のインターネットでの生中継を導入した。

その後、市議会の審議内容がより分かりやすくなるよう、また新庁舎移転に伴う機能追加として、

平成24年９月議会より委員会室にもカメラを設置し、常任・特別委員会のインターネットでの生

中継が都内で始めて導入された。（録画放映は会議終了後の24時間後に配信を行っている。）詳し

い内容は以下のとおりである。 

【対象となる会議】 

①本会議（定例会・臨時会）の全日程、②常任委員会、特別委員会の全日程 

【配信内容】 

 生中継と録画放映（ＶＯＤ）をノーカットで配信している。 

   録画放送については、１日分のファイルを議事日程に合わせ、インデックスを入れる作業を行

い、インデックスごとに視聴できる映像を配信している。 
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【本会議中継アクセス数・平成23年10月～平成24年９月】 

   ライブ中継：年間16,729件、年間中継日数27日、１日平均620件 

   録 画 中 継：年間7,364件、１カ月平均613件、１日平均22件 

先進都市である町田市議会を視察し、市民に分かりやすく開かれた議会に資するための情報提

供という観点から、今後、議会改革推進特別委員会での議論を含め、調査、研究する必要がある

と感じた。 
 

 ２月１９日に議会運営委員会が開催されました 

■議会運営委員会 

[２月19日開催] 

協議事項 

◇平成25年第１回市議会定例会の議事運営等について 

[２月26日開催] 

協議事項 

◇決議案の取り扱いについて 
 

２月１８日に議会改革推進特別委員会が開催されました 

■議会改革推進特別委員会 

協 議 事 項 

◇政務活動費について 

委員から、「今の支給額が妥当であるのか、政務活動費の使途範囲をどこまで認めるか検証すべ

きである」などの意見がありました。 

◇議会広報のあり方について 

委員から、「議会広報をより充実させるべきである」「議会だよりとぎかい月報では、掲載内容が

重なる部分があり、合併してはどうか」などの意見がありました。 

◇中間報告(案)の検討について 
 

２月５日、14日、21日に幹部職員汚職事件調査特別委員会が開催されました 

■幹部職員汚職事件調査特別委員会 

 汚職事件の原因や背景を調査し、再発防止対策について検討した経過と結果を、平成25年第１

回市議会定例会の第１日に報告する方向で、委員会中間報告（案）に盛り込む提言等を協議しま

した。 

[２月５日開催] 

協 議 事 項 

◇委員会中間報告（案）について 

 前回までの委員会において、理事者に対し事件に関する資料提出と説明を求め、質疑を行ない

調査審議した事項の検討結果を踏まえ、契約制度、組織体制及び法令遵守（コンプライアンス）

について、事件の再発防止策の提言に向けて協議しました。 

[２月14日開催] 

協 議 事 項 

◇委員会中間報告（案）について 

 引き続き、前回までの協議を踏まえ、委員会としての最終的な調査結果と提言についてまとめ

ました。その主な内容は、新統合病院の整備等のため設置された今回の特命チームのような、一



 

 

- 4 -

部の者に権限と権力が集中し、相互牽制やチェック機能が働きにくいようなプロジェクト・チー

ムは今後設置しないことや、関係部局のチェック体制の整備、機能と権限の強化を図るなどの防

止策を中間報告（案）に盛り込む内容を協議しました。 

[２月21日開催] 

協 議 事 項 

◇委員会中間報告（案）について 

 委員会としての総括を中心に協議しました。その主な内容として、副市長の責任について、事

件への直接的関与は認められないものの、原因となったプロポーザル方式等の契約上の問題や、

長期にわたりジョブ・ローテーション（人事異動）が行われなかった人事管理及び組織運用につ

いての関与が認められ、その責任は重大であったこと、市長に対しては、中間報告における再発

防止の具体策を受け、早急に実現することを要請する内容などを総括に盛り込むことを協議しま

した。全９回開催した特別委員会の調査結果と再発防止策については、委員会中間報告（案）と

してまとめました。 

※本委員会の中間報告については、平成25年第１回定例会初日に行われ、その内容については、

ホームページに掲載しています。 

 

■■■■■■■■■■■■■■ 議 会 の う ご き ■■■■■■■■■■■■■■■■ 

―２月の議場見学― 

―３月の行事予定（第１回市議会(定例会)日程）― 

日(曜日） 行 事 名 

 

３月５日（火）

６日（水）

７日（木）

８日（金）

 

11日（月）

13日（水）

14日（木）

15日（金）

26日（火）

 

第１回市議会(定例会) 

〔第２日〕代表質問 

〔第３日〕代表質問 

〔第４日〕一般質問 

〔第５日〕一般質問、委員会審査報告（質疑・討論・採決） 

     平成25年度当初予算質疑（委員会付託） 

〔第６日〕平成25年度予算質疑、条例・単行議案質疑（委員会付託） 

常任委員会（総務教育） 

常任委員会（建設経済） 〔平成25年度予算・条例等付託案件審査〕 

常任委員会（福祉環境）     ※18日（月）、19日（火）予備日 

〔第７日〕委員会審査報告（質疑・討論・採決）、追加議案上程（即決） 

      ※いずれの日も開議（再開）時刻は午前９時30分の予定です。 

 

― 代表質問・一般質問の模様をBAN-BANテレビで中継します ― 

ケーブルテレビ「ＢＡＮ-ＢＡＮテレビ」にて、市議会における代表質問、一般質問の模様を生

放送しています。ぜひご覧ください。(学Ｖｅチャンネル デジタル／Ｃ０１８ｃｈ) 

 放送予定日 代表質問：３月５日（火）・６日（水）  一般質問：７日（木）・８日（金）  

放送時間はいずれも午前９時30分から散会（終了）までです。 

※議事の都合により、一部変更となる場合があります。 

 
      ＜発 行＞  加古川市議会事務局 総務課 

                        〒675-8501  加古川市加古川町北在家2000 
                        電話：079-427-9304 FAX：079-424-9043 
                        E-mail:gikai_soumu@city.kakogawa.hyogo.jp 

※ご意見などがございましたら、議会事務局までお寄せください。 

日(曜日）  お越しいただいた方 人数 

１日（金）「平岡シニアカレッジ」のみなさん 15人 


